

Im Vorstand wirken die Brunner Daniel Rust (von links), Präsidentin Simone Räth, Severin Baumann, Adrian Schmidlin und Daniel Werner aus Schwyz mit.

«Das gibt der (Turbine) einen Startschub»

Brunnen Die «Turbine» am Standort der ehemaligen Galerie am Leewasser erhält einen Beitrag von 30 000 Franken vom Migros-Kulturprozent.

Silvia Camenzind

Das Migros-Kulturprozent leistet der «Turbine» in Brunnen eine Starthilfe in Form eines Investitionsbeitrages in der Höhe von 30 000 Franken. «Wir sind sehr erfreut. Das ist grossartig», sagt Simone Räth, Präsidentin der «Turbine» Brunnen.

Über 30 Gesuche wurden auf die Ausschreibung des Zentralschweizer Förderpreises des Migros-Kulturprozents eingereicht. Zwei Projekte wurden ausgezeichnet, einmal das «luki*ju theater» in Luzern und dann die «Turbine» in Brunnen. In der ehemaligen Galerie am Leewasser, wo Kunst gezeigt wurde, wollen die Initianten mit der «Turbine»

einen Ort schaffen, der Menschen aller Altersgruppen einen Zugang zum kreativen Arbeiten ermöglicht. Im dreigeschossigen Gebäude entstehen eine offene Werkstatt, ein Kulturraum auf 130 Quadratmetern und ein Café.

Grundausstattung soll bald stehen

In der offenen Werkstatt gibt es Bereiche, in denen mit Holz, Kunststoff, Farbe oder Textilien gearbeitet werden kann. Weitere Bereiche sind Velo und Elektronik. Die Besucher können aktiv etwas gestalten und werden auf Wunsch vom «Turbine»-Team betreut. Dank der 30 000-Franken-Unterstützung vom Kulturprozent könne die «Turbine» nun

einen grossen Teil der Grundausstattung anschaffen, erklärt die Präsidentin. Zwar hätte die «Turbine» nach einem Aufruf Werkzeuge und Maschinen erhalten, viele seien aber bereits in die Jahre gekommen. Laut Räth müssen diese einfach in der Handhabung, robust und langlebig sein. Ein wichtiger Aspekt sei auch die Sicherheit, da auch Kinder und Jugendliche in der «Turbine» kreativ sein werden.

Simone Räth freut sich, dass die «Turbine» bereits rund 160 Mitglieder zählt. Inzwischen gab es Änderungen im Team, und der Vorstand wurde vergrössert. Das frühere Ziel, die «Turbine» im Juni zu eröffen, war zu ehrgeizig. Neu werden Kreativraum und Café im Herbst gemeinsam eröffnet.